

La lectura y los cuentos están en cualquier lugar

Nombre: Pepe Ávalos
Nació: en Huelma
Edad: 49 años
Profesión: Maestro de Educación Infantil

CLAUDIA SÁNCHEZ ■ JAÉN

Pepe Ávalos es maestro de Educación Infantil y compagina su profesión docente con la de cuentacuentos. Ávalos, además, impartió numerosas charlas para madres y padres dentro de los circuitos "Leer en casa" y "Leer en familia" del Centro Andaluz de las Letras. Ahora también da ese tipo de charlas didácticas y dinámicas pero de forma más esporádica. En dichos encuentros enseña a los padres a acompañar a sus hijos en la lectura, desde que son bebés. Les hace caer en la cuenta de cómo la lectura, la literatura y los cuentos están en cualquier lugar: en los letreros de la calle, en los espectáculos, en las canciones, en internet. Y en un segundo nivel de su charla se centra en lo que es la litera-

tura juvenil y en mostrarles como seleccionar ante la enorme oferta editorial. Ávalos llegó al mundo de los cuentacuentos a través de su propia profesión de maestro de Infantil, donde vio lo útil del cuento desde el punto de vista didáctico: "De herramienta pedagógica a que el cuento sea escénico solo hay un paso". Este cuentacuentos, advierte que ser cuentacuentos es un oficio de largo recorrido y que requiere tablas "para poder seleccionar bien, tener un repertorio de cuentos y quedarte con la gente".

Entre los cuentos que más le gusta contar, a este profesor, cuyos origen natal está en Huelma, se encuentran el que podría titularse "La niña y los duendes", una versión de tradición oral y otro más contemporáneo: "Donde viven los monstruos". Ávalos es además el organizador de los Cuentacuentos de Etnosur, una actividad muy estimada desde sus orígenes, estuvo el año pasado en Alcalá de Henares en el encuentro "Palabras en la calle" y participará como

contador de historias en el Festival "En Úbeda se cuenta", que se celebrará en junio, en torno al día de San Juan, y al que está invitado por su compañero Nonno Granero.

El propio Ávalos escribe de sus gustos y hace una descripción similar a los cuentos que cuenta: Me gusta comer helados de turrón y meter la mano en un saco de lentejas. Me

gusta ver las gotas de lluvia deslizarse en la ventana y el olor a tierra mojada. Me gusta escuchar la música de las palabras y el amullo de la voz. Me gusta recordar la vieja tienda...



Pepe Ávalos imparte una charla a los padres inscrita en el circuito "Leer en familia".